

18. Internationale Fachmesse für Nutztierhaltung, landwirtschaftliche Produktion, Spezialkulturen und Landtechnik  
**St.Gallen, 22. – 25. Februar 2018**

## **Einzigartiger Treffpunkt der Landwirtschaft**

Einmal mehr wird in der zweiten Februarhälfte St.Gallen zum grossen Treffpunkt der Schweizer Landwirtschaft. Zum 18. Mal öffnet die Tier&Technik ihre Tore. Rund 480 Aussteller warten mit ihren Produkten und Dienstleistungen auf interessierte Bäuerinnen und Bauern aus der Schweiz und dem nahen Ausland.

Die Messe fällt in eine Zeit, in der die Bauernfamilien mit unterschiedlichen Signalen aus der Politik und den Märkten konfrontiert werden: Das überwältigende „Ja“ der Schweizer Stimmbürger zu einer auch künftig grossen Bedeutung der einheimischen Landwirtschaft für die Ernährungssicherheit, das darauf folgende bundesrätliche Plädoyer für mehr Freihandel oder eine leichte Erholung des Milchpreises im Verlaufe des vergangenen Jahres. So oder so deuten aber alle Zeichen darauf hin, dass Bauernbetriebe als landwirtschaftliche KMU's für ihre Zukunftsfähigkeit eine klare Strategie haben müssen. Eine solche Strategie kann verschiedene Wege aufzeigen, von der Bearbeitung von Nischenmärkten über konsequentes Kostenmanagement bis hin zu Wachstum und zusätzlichen Investitionen. An der Tier&Technik finden die Bäuerinnen und Bauern jene Produkte und Dienstleistungen, die ihnen bei der erfolgreichen Umsetzung ihrer Betriebsstrategie helfen. Von Hilfsmitteln für die Viehwirtschaft über Hof- und Stalleinrichtungen, Maschinen und Geräte, Pflanzenbau, Dienstleistungen bis hin zur Energieversorgung reicht das Angebot der motivierten und kompetenten Aussteller.

Zur Einzigartigkeit der Tier&Technik tragen auch ihre Funktion als stimmungsvoller Begegnungsort der Schweizer Bauernfamilien und die grosse Tieraussstellung bei. Im Zentrum stehen Milchviehrassen und Fleischrassenrinder. Zum ersten Mal hat das rätische Grauvieh einen Auftritt als Fleischrinderrasse an der Tier&Technik. Für alle Fans der Braunviehzucht dürfte einmal mehr der Freitagabend mit der 26. Brown Swiss Elite-Auktion und dem anschliessenden Schauwettbewerb zum emotionalen Höhepunkt der Messe werden.

Die Bedeutung und die Möglichkeiten des Einsatzes modernster Automatisierungstechnik in der Agrarwirtschaft erläutert die Sonderschau „Drohnen und Roboter in der Landwirtschaft“. Dabei können die Besucherinnen und Besucher selber einen kleinen Parcours mit Drohnen befliegen.

Zusammen mit unseren geschätzten Ausstellern heisse ich die Besucher aus nah und fern an der 18. Tier&Technik in St.Gallen herzlich willkommen.

Nicolo Paganini, Direktor Olma Messen St.Gallen  
St.Gallen, im Februar 2018